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PriMEra qUinCEna DE noviEMBrE DE 2020
PróxiMa EDiCión MiÉrCoLEs 17 DE noviEMBrE
Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

EL BELL DEsisTió DE jUGar La úLTiMa ETaPa DEL TornEo
rEGionaL aMaTEUr

--------------------------------------------------------------------------
CórDoBa invErTirá Unos 143 MiLLonEs DE PEsos En

EqUiPaMiEnTo a BoMBEros voLUnTarios
--------------------------------------------------------------------------

MonTE BUEY: Ya son 20 Los PUnTos DE ConExión
a inTErnET aBiErTos Y GraTUiTos

--------------------------------------------------------------------------
jUsTiniano PossE: HaBiLiTaron La oBra DEL

CanaL norTE
--------------------------------------------------------------------------

MonTE MaÍZ: nUEvas oBras HÍDriCas Para
La Zona rUraL

--------------------------------------------------------------------------
EL CoronavirUs nos MUEsTra Las DEFiCiEnCias

EsTrUCTUraLEs DEL inTErior DEL PaÍs
--------------------------------------------------------------------------

ETrUria: EnTrEGaron BEnEFiCios a ProDUCTorEs
aGroPECUarios EnMarCaDos En BLas

--------------------------------------------------------------------------
PrEsEnTaron EL nUEvo ProToCoLo DE

aCTUaCión PoLiCiaL DE La ProvinCia DE CórDoBa
--------------------------------------------------------------------------

ProvinCia: EsTán aBiErTas Las insCriPCionEs Para
inGrEsanTEs a Las EsCUELas PriMarias Y sECUnDarias

La Provincia entregó material médico en el
Departamento Unión

Pascanas: Comenzó la construcción de una ciclovía y sector
de deportes en el predio del ferrocaril

En su recorrida por el De-
partamento Unión, el mi-
nistro de Gobierno Facun-
do Torres visitó la localidad
de Monte Maíz donde hizo
entrega de equipamiento
médico a intendentes de
la zona.
Dentro de los elementos
otorgados se destacan ecó-
grafos, una ambulancia,
monitores, kits de atención
primaria, balanzas pediá-
tricas, sillones odontoló-
gicos, etc.
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PasCanas

Comenzó la construcción de una ciclovía y sector
de deportes en el predio del ferrocarril

jUsTiniano PossE: HaBiLiTaron La oBra DEL
CanaL norTE

La Municipalidad dio ini-
cio a la construcción de

una ciclovía, la cual rodeará
el predio del ferrocarril, don-
de normalmente y en espe-
cial en esta época de pan-
demia, muchos vecinos sa-
len a realizar sus caminatas
o se desplazan en bicicleta.
La traza pavimentada reco-

rrerá unos 1900 metros e in-
cluirá luminarias, sector de es-
parcimiento y una zona de-
portiva.
La obra contempla una inver-

sión en el orden de los 20 mi-
llones de pesos y tiene un pla-
zo de ejecución de cuatro me-
ses. Se emplaza dentro del
programa nacional “Argentina
Hace”.

La misma es financiada por
el Ministerio de Obras Públicas
de la Nación, Secretaría de
Obras Públicas, genera unos
20 puestos de trabajo y es
administrada por la comuna
local.
Se espera darle una transfor-

mación a un sector que en los
últimos años mueve diaria-
mente un importante número

de personas.
Esta obra, sumada al pasaje

de adoquines, el monumento
a San Martín, la plaza Malvinas
Argentinas, el sector de salud,
la cancha de hockey, la gruta,
Casa de la Cultura, etc. Le
darán al sector un significativo
movimiento y mejorará signi-
ficativamente la parte estéti-
ca.

◘ La Municipalidad concluyó con la obra del canal
norte, la cual permite tomar el agua que baja de caminos
y zona rural y conducirla hacia el sector este para su
posterior drenaje natural hacia el río saladillo.
A parte del canal, en el sector se construyeron terraplenes,

alcantarillas y se alteraron caminos que harán de contención
para luego lograr un escurrimiento controlado.
Esta obra de infraestructura, mejorará la red hidráulica de

la localidad y el sistema de desagües ante precipitaciones. 
Para ejecutarlo, el Municipio contó con el apoyo de otras

entidades para la provisión de combustible de las maquinarias
y de productores.
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oPinión - javier salera

El Coronavirus nos muestra las deficiencias
estructurales del interior del país
La situación dada por la

aparición del Coronavi-
rus a nivel mundial no ha
hecho más que sacar a la
luz las falencias estructura-
les que tienen los países La-
tinoamericanos y en especial
argentina y mucho más aún
en el interior.
Esto no solo quedó demos-

trado en el manejo político de
la situación, donde la totalidad
de un territorio quedó atado a
lo que ocurría en Buenos Aires.
Allí se concentró el foco de
atención y también los recursos
económicos para atender la
demanda creciente de conta-
gios.
Las Provincias, entre ellas

Córdoba, quedaron aisladas
y sin un apoyo explícito del
Gobierno Nacional. Con esta
proyección solo resta imagi-
narse que ocurrió en miles de
pueblos del interior que no su-
peran los 10 mil habitantes.
Muchos gobernantes tomaron

decisiones particulares e in-
consulta y violaron todo tipos
de derechos Constitucionales.
Se restringió la circulación de
personas, se acotaron los ho-

rarios, se vallaron pueblos, se
prohibieron reuniones, etc.
La historia continuó y tras va-

rios meses de cuarentena llegó
el virus de manera abrumadora
y los pequeños centros de sa-
lud o dispensarios fueron des-
bordados por completo ya que
no cuentan con capacidad ope-
rativa para resolver tal proble-
ma.
La falta de insumos básicos

y recursos económicos, su-

mado a la escasez de personal
que no fue capacitado para
manejar el virus hizo colapsar
el sistema.
Por su estructuración política,

todos estos nosocomios de
atención rápida tienen una
gran dependencia de las urbes
regionales, las cuáles en estos
momentos también se encuen-
tran saturadas en todos los
aspectos.
Trabajadores de la salud ma-

nifiestan una y otra vez: “Falta
reposición y rotación en per-
sonal de salud. Éste es el es-
labón más débil, porque se
viene de varios años con una
política poco presupuesto, de
no capacitar ni de contratar
más personal, condiciones ina-
decuadas de trabajo, la falta
de insumos y trascendental-
mente el tema del salario de
los trabajadores que está lejos
de ser acorde a la canasta
básica".
A su vez, agregaron que es

importante que se involucren
todas las organizaciones so-
ciales y la sociedad en su con-
junto en la planificación del
sistema de salud local, para
mejorar dicho funcionamiento
y tratar de lograr cosas míni-
mas.
Todo esto está llevando a la

sociedad a movilizarse con el
fin de que las pequeñas loca-
lidades vayan recuperando in-
dependencia y construyendo
un sistema local integral de
asistencia a la salud con todos
los elementos adecuados. La
meta es ir desarrollando una
alternativa de trabajo que evite
la abrumadora dependencia a
hospitales regionales.
El camino recién comienza,

pero estas situaciones de crisis
pueden servir para dar un
cambio rotundo en ciertas po-
líticas elementales que trajeron
atrasos y olvidos en las po-
blaciones del interior argenti-
no.
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MonTE BUEY

Continúa la puesta en valor del Balneario
“La  Boca”

ETrUria: EnTrEGaron BEnEFiCios a ProDUCTorEs
aGroPECUarios EnMarCaDos En BPas

El balneario “La Boca”
es un proyecto que le

corresponde a Monte Buey
desde los años ́ 60. Corres-
ponde al ejido urbano de
nuestra localidad, y está
ubicado a 10 Km, a la vera
del río Tercero y del arroyo
saladillo que se unen y for-
man el río Ctalamochita.
El balneario “La Boca” es un

proyecto que le corresponde
a Monte Buey desde los años
´60. Corresponde al ejido ur-
bano de nuestra localidad, y
está ubicado a 10 Km, a la
vera del Río Tercero y del
Arroyo Saladillo que se unen
y forman el Río Ctalamochita.
Es un espacio fundamental
para la vida recreativa de toda
la región.
Por eso, la Municipalidad de
Monte Buey inició un abanico

de obras para restaurar sus
diversas áreas y ponerlas en
valor. En una primera etapa,
se realizó el tendido eléctrico
con medidores para cada una
de las viviendas que están
emplazadas. Es decir, se frac-
cionó los servicios para que
puedan pagar de manera in-
dividual.
También, se renovó la ilumi-
nación pública.
A continuación, se realizó la
renovación completa del na-
tatorio, el cual está alimentado

por un surgente natural que
se perforó en la década de
1960. Específicamente, lo que
se hizo fue reactivar y mejorar
las cañerías de ese surgente
para seguir alimentando las
dos piletas. La grande tiene
una profundidad de 1.50 y la
chica tiene 80 cm de profun-
didad.
Dentro de este Plan urbanís-
tico del balneario “La Boca”,
se está replanteando caminos,
arbolados, paisajismo, servi-
cios e infraestructura.

◘ El secretario de Gobierno de la Municipalidad de
Etruria, Luciano stamponi participó de la entrega de
aportes a 36 productores agropecuarios de la localidad
que se adhirieron al programa BPas (Buenas Prácticas
agropecuarias). El monto total de los aportes es de
$1.465.000.
Las Buenas Prácticas Agropecuarias ("BPAs") son el conjunto

de principios, normas y recomendaciones técnicas tendientes
a reducir los riesgos físicos, químicos y biológicos en la pro-
ducción, procesamiento, almacenamiento y transporte de
productos de origen agropecuario, orientadas a asegurar la
inocuidad del producto, la protección del ambiente y del per-
sonal involucrado, con el fin de propender al Desarrollo Sos-
tenible.

Se contempla la realización
de una bajada de lancha, la
refacción y construcción de
nuevos asadores, mesas y
bancos, como así también la

restauración de la zona de
juegos. Está previsto una zona
para camping, exclusivamente
para carpas con la llegada
de servicios.  
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ProvinCiaLEs

El Gobierno provincial,
a través del Ministerio

de Educación, informa que
del 2 al 15 de noviembre
están abiertas las preins-
cripciones web para ingre-
santes al nivel inicial, 1°
grado de la escuela primaria
y 1° año de la secundaria
común, en escuelas del sec-
tor estatal.
El trámite se hará mediante
el Formulario Único de Pos-
tulantes, al que se accederá
por el portal de Ciudadano
Digital (CIDI Nivel 1), donde
la persona responsable y con-
viviente del alumno a inscribir
completará, con carácter de
declaración jurada, los datos
filiatorios solicitados y elegirá,
en orden de prioridad, cuatro
opciones de instituciones edu-
cativas de acuerdo a su con-
veniencia. También deberá
elegir las opciones de turno,
si las hubiere, o si le es indis-
tinto.
Encontrá toda la información

y el instructivo con el paso a
paso ingresando a:  
https://www.cba.gov.ar/pre-
inscripciones-escolares-2021/
Culminado el plazo para la
preinscripción como aspiran-
tes se realizará el proceso de
designación de acuerdo a las
vacantes de cada estableci-
miento educativo y según los
siguientes criterios:
Determinación de la cantidad
de vacantes en función de la
matrícula inicial 2020.
Primer orden de prioridad a
los aspirantes que tengan her-
manos en la institución se-
leccionada.

Segundo orden de prioridad
para quienes provengan de
instituciones educativas aso-
ciadas o que pertenezcan a
la misma unidad académica.
Tercer orden de prioridad para
quienes tengan domicilio en
el mismo barrio o localidad
de la escuela seleccionada.
Y cuarto orden de prioridad
para el resto de los aspirantes.
En este último caso, las va-
cantes se sortearán por un
proceso aleatorio certificado
por un organismo externo es-
pecializado.
Finalmente, el lunes 30 de
noviembre se informará el re-
sultado a los aspirantes a tra-
vés de los canales estableci-
dos en el portal de CIDI. Ese
mismo día, además, se infor-
marán las listas de resultado
a las instituciones y autorida-
des correspondientes a través
del Sistema de Gestión de
Estudiantes, quienes conti-
nuarán con el proceso de ma-
triculación definitiva.

Están abiertas las inscripciones para  ingresantes a las
escuelas primarias y secundarias

iDiaZaBaL: CoMEnZó La ConsTrUCCión DE
CaLLEs DE HorMiGón

◘ El intendente Municipal, juan Pablo vassia, junto
al secretario de obras Públicas de la nación, Martin
Gill, suscribieron convenio por $13.026.610,75 para
la ejecución de obra de pavimento de hormigón en
calles de la localidad.
Este financiamiento está enmarcado en el programa
“Argentina Hace” impulsado por el Gobierno Nacional.
Con esta obra se va a mejorar la calidad de vida de la
gente del pueblo generando puestos de trabajo y
compras de materiales en la localidad.
Todo esto se sumará a las obras en los canales de de-
sagües fundamentales para mantener a la comunidad
protegida del avance del agua, la iluminación de espacios
verdes, las veredas en el parque central y la implantación
de unos 700 árboles. 
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MonTE MaÍZ

MonTE BUEY sE sUMa aL PLan naCionaL DE
sUELo UrBano

El Consorcio Canalero
de Monte Maíz, en for-

ma conjunta con la  secre-
taría de recursos Hídricos
de la Provincia y producto-
res pusieron en marcha otra
obra de sistematización de
cuencas en la zona rural
cercana a Monte Maíz. En
esta oportunidad las tareas
se realizarán en el sector
norte en cercanías de la Es-
tancia La Bélgica.
La obra del canal de desa-

gües tendrá como principal fin
la recuperación del camino
norte que une la localidad con
Monte Buey y que está en
proyecto realizar un ripiado
integral de la traza. 
El desagüe tiene alrededor
de 8 kilómetros, comienza
muy cerca del ejido urbano,
va paralelo al camino hasta
el sector conocido como la
vuelta de Bossa y dobla a la

izquierda para el campo de
Nelson Cucotti, tomando en
diagonal hacia el casco de la
Estancia y termina con tres
saltos importantes contra el
Río Saladillo para bajar la ve-
locidad del agua. Tiene un
brazo hacia los campos de
Maggi y Vincenzini. Va a per-
mitir desagotar el camino y
que luego el Consorcio Ca-
minero pueda llevar adelante

las tareas de mejorado que
están previstas.
Tal como viene ocurriendo

desde el año 2014 se trata de
una obra mixta entre el sector
público y el privado. Algo cer-
cano al 50% de los fondos los
aporta el Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba mientras
que el porcentaje restante será
aportado por los productores
afectados a dicha cuenca.

nuevas obras hídricas para
la zona rural

◘ El intendente Edwin riva firmó  en Buenos aires un con-
venio de adhesión al Plan nacional de suelo Urbano con el
Ministerio de Desarrollo y Hábitat Territorial de la nación.
El programa está destinado al financiamiento y apoyo para
la generación de lotes con servicios y los instrumentos legales
que sean necesarios para favorecer la producción de suelo
urbanizado. Impulsa, también, la creación de Banco de Tierras
entendidos como un sistema de administración e incorporación
de inmuebles al patrimonio municipal que sirva para regularizar,
constituir reservas de tierras públicas y lograr un aprovecha-
miento integral de las mismas.
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ProvinCiaLEs

Fue presentado el Proto-
colo de actuación poli-

cial para el Uso Legal y ra-
cional de la Fuerza, que abar-
ca un conjunto de reglas
obligatorias y estandarizadas
que el personal de la Policía
de Córdoba deberá cumplir
para desarrollar sus distintas

funciones. Tiene como ob-
jetivo brindar los más altos
estándares en materia de se-
guridad laboral para el per-
sonal policial y el resguardo
de los derechos humanos
de la ciudadanía.
La exposición estuvo a cargo

del ministro de Seguridad, Al-

fonso Mosquera, quien señaló:
“Este protocolo será de cum-
plimiento obligatorio y será ley
para los policías en el ejercicio
de sus cargos, y aquellos ofi-
ciales, jefes o superiores que
no estén a la altura de las cir-
cunstancias deberán abando-
nar de inmediato los deberes

Presentaron el nuevo protocolo
de actuación policial

de su cargo sino tienen ni la
capacidad, ni la voluntad ni la
decisión de hacer cumplir la
normativa”, indicó.
El director Gral. de Recursos

Humanos de la Policía, Crio.
Mayor, Julio Cesar Faría, ex-
plicó cómo se va a implementar
la capacitación de los efectivos
policiales en relación al nuevo
protocolo: “Vamos a redoblar
los esfuerzos para que cada
uno de los efectivos de la fuer-
za reciban esta formación y
puedan reentrenarse, dentro
de los horarios de trabajo”.
“El aprendizaje será obligatorio

para todo el personal policial,
alcanzando a los 26 departa-
mento de la provincia, por lo
que hemos diagramado una
planificación para que puedan
lograr una capacitación men-
sual en los 20 días hábiles,
una vez por mes, garantizando
el desarrollo continuo de la for-
mación”, aseguró.
El protocolo comprende tres

capítulos y sus anexos.
Entre sus puntos más sobre-

salientes se destacan los ob-
jetivos principales:
’ Regular el uso de la fuerza

por parte del personal de la

Policía de la provincia de Cór-
doba propendiendo a la mini-
mización de su uso para la
protección de los derechos hu-
manos.
* Brindar protección y seguri-

dad al personal policial sobre
la correcta manera en que
debe usarse la fuerza.
* Otorgar pautas objetivas para

el uso gradual y legítimo de la
fuerza por parte del personal
policial.
Otro de los artículos destaca-

dos es el referido a la prohibi-
ción del uso de la fuerza.
◘ Hostigamiento, entendido

como el conjunto de prácticas
que constituyen las relaciones
entre el personal policial y la
ciudadanía.
◘ Utilizar técnicas de defensa

personal que impliquen riesgo
para la vida de las personas.
◘ Efectuar disparos hacia una

multitud.
◘ Efectuar disparos desde o

hacia vehículos en movimiento.
Se exceptúa esta regla en los
casos en que se encuentre en
riesgo inmediato, inminente y
grave la vida del personal po-
licial y/o la de terceras perso-
nas.
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MonTE BUEY: Ya son 20 Los PUnTos DE ConExión
a inTErnET aBiErTos Y GraTUiTos

DECrETo PrEsiDEnCia

El gobernador schiaretti,
anunció la incorpora-

ción de 1500 nuevos equipos
individuales para los Bom-
beros voluntarios que tra-
bajaron intensamente en la
lucha contra el fuego que
se dieron en la provincia.
Estas medidas fueron toma-

das en el marco de las extre-
mas jornadas de incendios fo-
restales vividas a partir del
mes de agosto, donde se han
desarrollado incendios clasifi-
cados como de “quinta y sexta
generación”, que tienen graves
consecuencias por las condi-
ciones meteorológicas deter-
minadas por el cambio climá-
tico y factores concomitantes,
resultando este un nuevo fe-
nómeno devastador ya obser-

vado por especialistas en otras
latitudes del mundo.
Los elementos que se utilizan

para controlar el fuego sufrie-
ron desgaste y en algunos ca-
sos requieren cambio total,
por esta razón el Gobierno de
la Provincia dispuso una in-
versión de 143 millones de
pesos, que comprende indu-
mentaria y calzado ignífugo
de última generación, como
así también insumos especia-
les que se han visto suma-
mente deterioradas.
El equipamiento, está com-

puesto por borcegos ignífugos,
cascos, guantes, camisetas,
camisas y pantalones, mochi-
las, linternas, pecheras para
portar linternas/handys, man-
gueras, entre otros, y será ad-

quirido bajo normas interna-
cionales (americanas y euro-
peas) certificadas para Briga-
distas Forestales.
Asimismo, será distribuido en-

tre todos los cuarteles y des-
tacamentos de nuestra pro-
vincia que hayan participado
en el combate de estos incen-
dios forestales, a través de la
Secretaría de Gestión de Ries-
go Climático, Catástrofes y
Protección Civil dependiente
del Ministerio de Seguridad
del Gobierno de la Provincia
de Córdoba y participarán ac-
tivamente del proceso la Fe-
deración de Bomberos Volun-
tarios y la Federación Agru-
pación Serrana de Bomberos
Voluntarios de nuestra provin-
cia.

Córdoba invertirá unos 143 millones de pesos
en equipamiento a Bomberos voluntarios

◘ La idea es impulsada por la Cooperativa Eléctrica y de
servicios Públicos de Monte Buey, para que más estudiantes
puedan seguir sus estudios sumamos nuevas antenas de
WiFi público en espacios de la localidad y en saladillo.
El acceso a la educación es de vital importancia en este con-
texto que estamos viviendo. En ese sentido y para que los
estudiantes puedan acceder a internet y continuar sus estudios,
la entidad en marcha este ambicioso proyecto.
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Sección DEPORTES

🏭Casa CEnTraL PasCanas - inET aLBarraCÍn 530
🏭Casa CEnTraL LaBorDE - san MarTÍn 299
🏠sUCUrsaL PasCanas - MiTrE Eso BUEnos airEs

FúTBoL

aTLETas MonTEMaiCinas ParTiCiParon DE MaraTón virTUaL

El Bell desistió de jugar la última etapa del
Torneo regional amateur
Tras una reunión, la Co-

misión Directiva del
Club Bell decidió no conti-
nuar disputando el Torneo
regional amateur de fútbol
2020.
La entidad bellvillense, arran-
có de buena manera el certa-
men, logrando concluir en pri-
mera posición en la etapa cla-
sificatoria.
Ya en segunda fase, el torneo
debió ser suspendido por la
aparición del Covid-19 y tras

la decisión de la AFA de parar
toda la actividad.
Allí comenzó la espera, luego
un posible arranque y nueva-
mente la espera. El jueves
15 de octubre la institución
fue notificada no más allá del
27 del mismo mes, confirmara
o no su participación en la re-
anudación de la competencia.
A raíz de ello Bell, que se en-
contraba entrenando con su
plantel superior, inició una se-
rie de consultas con los orga-

nismos sanitarios correspon-
dientes para determinar los
pasos a seguir.
Tras hacer un profundo aná-
lisis de la compleja situación
por la que atraviesa la región
tomó la decisión de retirarse
del torneo.
“Nuestra decisión tiene una
base irrenunciable: ningún ob-
jetivo deportivo/institucional
puede estar por encima de la
salud de las personas”, se-
ñalaron desde el Club.

Tres atletas de Monte Maíz; Andrea Agonal,
Susana Rol y Mónica Bolatti, participaron en la
maratón virtual “New York Liberty Virtual Romm”.
Un evento mundial del cual participaron 155
países.

Las atletas hicieron el trayecto en 4 hs. apro-
ximadamente aunque todavía no se han difun-
dido los tiempos oficiales. La primera en arribar
fue Andrea Agonal; unos 15` hizo lo propio Su-
sana Rol y 15` después llegó Mónica Bolatti.



Sección AGROPECUARIA
CLiMa

La región núcleo promedió la caida
de 100 milímetros de agua

rEGión CEnTro: Con niña, La rECUPEraCión HÍDriCa DE
EsTE MEs Es MEjor a EL oCTUBrE nEUTro DEL CiCLo PasaDo

En el mes en que se re-
gistra la menor tempe-

ratura del Pacífico Ecuato-
rial, claro indicio del co-
mienzo de La niña, la región
central de la argentina al-
canza casi un 90% de las
lluvias promedio histórico.
Es cierto, igualmente, que
ya habían transcurrido mu-
chos meses de ausencia de
precipitaciones.
Según la Bolsa de Comercio

de Rosario, con las lluvias de
los últimos días, la región nú-
cleo promedia 100 milímetros
como acumulado mensual ya

que gran parte de la Región
Pampeana y el Litoral reci-
bieron lluvias muy importantes.
Por los registros, la media his-
tórica de los últimos 30 años
muestra que, en octubre, las
lluvias están entre los 90-120
milímetros.
De esta forma, agregan que

con las precipitaciones de los
últimos diez días se quebró
una de las sequías más im-
portantes de la última década
en el centro y norte del país.
Con las precipitaciones muy
generalizadas, que dejaron
entre 70 y 120 milímetros la

región alcanzó el 90% de las
lluvias históricas de octubre.
De acuerdo con Alfredo Elo-

rriaga, técnico de la Guía Es-
tratégica para el Agro de la
Bolsa, “se está sosteniendo
el calentamiento en el océano
Atlántico a lo largo de la costa
del sur de Sudamérica que
más ingreso de aire húmedo
desde el norte -como sucedió
durante la última semana-”.
Por su parte, advierte que,

“no hay que confundir este
cambio de circulación con un
cambio de tendencia dentro
del episodio La Niña”.

“Faltan aún muchos milímetros para que los suelos
alcancen el 90% de la capacidad de campo en el oeste y
norte de la región núcleo, pero el cambio que hubo respecto
a diez días atrás es rotundo”, diagnostica la Bolsa de Co-
mercio de Rosario.
Esta condición actual es realmente contrastante para esa
misma fecha en la que el Pacífico Ecuatorial mostraba ín-
dices de un año neutro que evolucionaban a un calenta-
miento, un  “Niño” que no llegó a concretarse, finalmente. 
Sin embargo, no hay que confiarse indica como principal
mensaje el director de agrometeorología de la entidad ya
que “La Niña” sigue vigente y de uno u otro modo seguirá
marcando el ritmo del semestre cálido”.
Hacia mediados de la semana se espera “el avance de un

sistema frontal frío que provocaría un incremento de la nu-
bosidad y de la inestabilidad sobre la región, pudiendo de-
sarrollarse algunas lluvias y tormentas en forma aislada”.

solo el sur del área agrícola mantiene altas
expectativas en trigo 
◘ La cosecha de trigo avanza en el norte

del país, entregando rendimientos muy por
debajo a los promedios históricos. 
Desde el NOA se reportan importantes pérdidas

de superficie y rendimientos que promedian
7,2 qq/Ha. En el NEA, luego de recolectarse
más de la mitad del área cosechable, el rinde
medio asciende a 9,3 qq/Ha.
Sobre el centro, las abundantes lluvias regis-

tradas durante los días previos revierten el es-
cenario de déficit hídrico. Sin embargo, la
mayor parte del área aún en pie se encuentra
finalizando el ciclo, sin chances de capitalizar
la mejora en su ambiente.
Solo el extremo sur mantiene un escenario

favorable, con un elevado potencial de rinde.
La oferta hídrica acompañó durante gran parte
del ciclo del cultivo en amplios sectores.



sErviCio METErEoLóGiCo naCionaL

El servicio Meteoroló-
gico nacional publicó

su Pronóstico Climático
Trimestral.
El pronóstico de tempera-
turas, para el trimestre nov-
dic.ene 2020/2021, indica
que en las provincias de La
Rioja, Catamarca, Tucumán,
Jujuy y el este de Salta es
más probable que las tem-
peraturas medias registren
valores normales para la
época, mientras que para el
resto del país es más pro-
bable tener un trimestre con
temperaturas superiores a
las normales. Se destaca el
oeste patagónico, la región
de Cuyo y el Litoral con pro-
babilidades de media a alta
(45-55%) de esta tendencia. 
En cuanto a las precipita-

ciones, gran parte de Ar-
gentina podría continuar con
déficits de lluvias durante
este trimestre. El centro y
este Patagónico, las regio-
nes de Cuyo, Pampeana y
Noreste tienen una mayor

probabilidad de precipitacio-
nes inferiores a las normales,
especialmente en las pro-
vincias del Litoral, San Luis
y Córdoba donde las pro-
babilidades (50-55%) de esta
tendencia son altas.

Pronóstico climático para noviembre,
diciembre y enero
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aGCo CoMiEnZa a FaBriCar TraCTorEs DE aLTa PoTEnCia En arGEnTina

new Holland tiene previsto sumar nuevos
productos en su planta de Ferreira 
En busca de fortalecer

su presencia en el país,
la compañía tiene previsto
incorporar nuevos produc-
tos y sumarlos a su línea
de montaje de cosechadoras
y tractores que actualmente
produce en Córdoba.
En principio se trataría de la

cosechadora CR 10.90, la úni-
ca Clase 10 del mercado na-

cional.
Pero también está previsto

sumar más modelos de trac-
tores.
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◘ El grupo aGCo comienza en noviembre
la producción de tractores de alta potencia
en su fábrica de General rodríguez. El
programa, parte del plan estratégico de la
compañía en argentina, con una inversión
de 1 millón de dólares y la incorporación
de 20 personas a las 200 que ya trabajan
en la planta bonaerense. 
Los tractores que serán nacionalizados co-
rresponden a los de las líneas MF 7700 S
(modelos de 205 a 260 hp) y MF 8700 S de

hasta (270 a 370 hp).
Además, la compañía modernizó además su
planta de motores AGCO Power para su pro-
ducción electrónica, con el fin de equipar las
series de tractores más potentes y tecnológicos
de sus marcas Massey Ferguson y Valtra.
Además, la compañía modernizó además su
planta de motores AGCO Power para su pro-
ducción electrónica, con el fin de equipar las
series de tractores más potentes y tecnológicos
de sus marcas Massey Ferguson y Valtra.

CaMaF iMPULsa La ExPorTaCión DE
MaqUinaria aGrÍCoLa

◘ Más de 35 empresas que pertenecen a la Cámara
argentina de Fabricantes de Maquinaria agrícola par-
ticiparon de un taller para formular un instrumento
que apoye a la internacionalización.
Las empresas participantes definieron 9 proyectos. Estos
contemplan, acciones de relaciones institucionales con
asociaciones públicas y privadas de Argentina y del exterior,
la creación de una Marca País, un plan de marketing de la
maquinaria agrícola, mayor presencia en ferias  y la
medición de la Oferta Exportable del sector. 



Sección SALUD

insUMos

La Provincia entregó material médico en el
Departamento Unión
En su recorrida por el De-

partamento Unión, el mi-
nistro de Gobierno Facundo
Torres visitó la localidad de
Monte Maíz donde hizo en-
trega de equipamiento mé-
dico a intendentes de la zona.
En la ocasión se encontraban

el presidente de la Comunidad
Regional Unión, Ángel Bevi-
lacqua, el legislador Departa-
mental, Dardo Iturria y los in-
tendentes, Luis María Trotte
de Monte Maíz; Rodolfo Filip-
poni de Pascanas; Gerardo
Zuin de Justiniano Posse; Pa-
blo Guevara de General Or-
dóñez; Juan Pablo Vassia de
Idiazabal y el Concejal a cargo
de la intendencia de Colonia
Bismarck, Leonardo Dignani.
Dentro de los elementos otor-

gados se destacan ecógrafos,
monitores, kits de atención pri-
maria, balanzas pediátricas,

sillones odontológicos, etc.
Monte Maíz: Para la localidad

se hizo entrega de una ambu-
lancia 0 km. La misma fue
puesta a disposición del Hos-
pital “Dr. José María Minella”.
Se trata de una unidad Renault

Kangoo, totalmente equipada.
Pascanas: El nosocomio local

recibió un moderno Ecógrafo
marcha Philip, sumamente ne-
cesario para que los profesio-
nales puedan hacer valoracio-
nes sobre imágenes de órga-
nos, tejidos y estructuras del
interior del cuerpo y con ello
prevenir ciertas enfermedades

o evolución de casos como los
embarazos.
Cnia. Bismarck e idiazabal:
Para esta localidad corres-

pondió un completo kit de ele-
mentos sanitarios. Dentro del
mismo se encuentran elemen-
tos tales como: Tensiometro
rodante, bolso de emergencia,
esterilizador digital, caja me-
tálica, tensiometrociometro con
esteto, nebulizador,  camilla,
resucitador adulto y pediátrico,
oximetro de pulso,  aerocamara
adulto y pediátrica, otoscopio
y un kit bolsa máscara adulto
y pediátrica.
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MinisTErio DE saLUD DE La ProvinCia

recomendaciones para la nueva
realidad

Apartir de las aperturas
de las últimas semanas,

la autoridad sanitaria dio a
conocer nuevas recomen-
daciones para el manejo del
riesgo de contagio de coro-
navirus en la nueva reali-
dad.
En este sentido, incluyeron

determinados factores de ries-
go que influyen en el contagio
y circulación del virus. Se trata
del tiempo de contacto, uso
correcto del barbijo, la cantidad

de personas presentes en un
encuentro y el tipo de ventila-
ción.
A partir de esos indicadores,

aumentan o bajan las proba-
bilidades de contagio.
Los especialistas recuerdan

que las medidas para reducir
el riesgo de transmisión son:
* Uso adecuado del barbijo,
realizar actividades al aire

libre con distancia de dos me-
tros entre personas.
* Lavado frecuente de manos,

relacionarse de manera segura
mediante el uso de la tecnolo-
gía, prestar especial cuidado
a las personas adultas mayo-
res y a quienes pertenecen a
grupos de riesgo. 
* Utilizar medios de traslado

seguros, en lo posible evitar
el uso de transportes que aglo-
meren personas.
* Al momento de comer man-

tener distancias físicas y rea-
lizar el aislamiento preventivo
correspondiente.




